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Protokoll der  
Jahreshauptversammlung 2010  
vom 03.09.2010 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
Der 1. Vorsitzende Reiner Ahnert eröffnet die Jahreshauptversammlung um 19.05 Uhr. Er 
bedankt sich beim Schützenverein für den Verkauf der Getränke. Nun folgt die Begrüßung der 
anwesenden Mitglieder, der Gäste des Ehrenrates Siegfried Preugschat und Wilfried 
Laskowsky, der stellvertretenden Bürgermeisterin der Stadt Sehnde Meike Vorholt, Herrn 
Neumann, Stefan Langer, unserer Ortsbürgermeisterin Gisela Neuse, Brigitte Batzer und Sabine 
Gembolis vom Ortsrat sowie Hermann Fricke, den Steuerberater des MTV.  
 
1.1. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder  
108 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. Die Einladung ist satzungsgemäß erfolgt.  
 
1.2. Ehrung der verstorbenen Mitglieder  
Die Versammlung erhebt sich zum Gedenken an Angelika Uthoff vom Tennis und unserem 
Ehrenmitglied Adolf-Wilhelm Berkelmann. 
 
2. Grußworte der Gäste  
Meike Vorholt bedankt sich für die Einladung und überbringt die Grüße der Stadt Sehnde. Ein 
großes Lob geht an die Helfer und Betreuer sowie den Vorstand des MTV. Sie bedankt sich für 
das Verständnis für die Verzögerung der Sanierung der Turnhalle und teilt die voraussichtliche 
Fertigstellung für den 11.10.2010 mit. Der Satzungsbeschluss für den 3. Sportplatz steht bevor. 
Der Vertrag mit der Stadt Sehnde über die Bewirtschaftungskostenbeteiligung ist ausgelaufen 
und wird nicht verlängert. 
 
3. Ehrung von Vereinsmitgliedern  
3.1. Sportliche Erfolge  
Fußball:  3. Herren 
Turnen:  Sportakrobatik  
  Sportakrobatiak „Crazy Acros“ 
 
3.2 Ferdinand-Wahrendorff-Preis  
Leichtathletik:  Dieter Krink 
Fußball: Thomas Jänsch  
 
3.3. Heinz-Meyer-Gedächtnispreis  
Hugo Schünemann  
 
3.4. Ehrungen für 25 Jahre Mitgliedschaft im MTV Ilten  
Hartmut Kühl, Klaus Hommann, Wolfgang Ortgiehs  
 
3.5. Ehrungen für 40 Jahre Mitgliedschaft im MTV Ilten  
Ulrich Scholz, Uwe Thiemann  
 
4. Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 04.09.2009  
Wieder wird der Antrag in diesem Jahr gestellt: Das Protokoll wird nicht mehr verlesen. Kopien 
liegen auf allen Tischen aus und können eingesehen werden. Der Antrag wird ohne 
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Gegenstimme genehmigt. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 04.09.2009 wird 
ohne Gegenstimme genehmigt.  
 
5. Bau des Vereinsheims 
Reiner demonstriert sehr ausführlich die Vorteile eines Vereinsheims. Der Pavillon soll 
abgerissen und an dieser Stelle das Vereinsheim errichtet werden. Das Vereinsheim soll nicht 
verpachtet, sondern weiterhin in Eigenregie bewirtschaftet werden. Zu den Kosten: es soll keine 
Beitragserhöhung geben. die Kosten belaufen sich auf ca. 200.000 €, 10.000 € Eigenkapital, 
20.000 € Eigenleistung, ggf. für 20.0000 € Verkauf von Bausteinen an Mitglieder (unverzinst und 
ohne Verpflichtung) und 150.000 € sollen als Bankdarlehen über 15 Jahre finanziert werden. 
Das ergibt eine jährliche Belastung von ca. 14.250 € im Jahr. Bisher wurden 12.449 € für den 
Anbau bezahlt, dieses Darlehen läuft jetzt aus und der Betrag steht somit zur Verfügung. Der 
Rest soll durch Einnahmen aus der Bewirtschaftung finanziert werden. 
Somit ergibt sich, nach Nachfrage von Ulli Scholz, dass derzeit kein Geld für einen 3. Platz 
vorhanden ist, jedoch das Vereinsheim nach dieser Rechnung finanziert werden kann. 
Der Baubeginn wäre wohl im Frühjahr. Als Ersatzlösung für den Pavillon ist ein Verkaufsstand 
an der Mittellinie vorgesehen, der dann auch stehen bleiben soll. 
Nach anschließender lebhafter Diskussion mit Fragen zu Vor- und Nachteilen eines 
Vereinsheims erfolgt die Abstimmung: Mit 81 Ja-, 16 Nein-Stimmen und 11 Enthaltungen 
wurde der Bau des Vereinsheims durch die Mitgliederversammlung beschlossen. 
 
6. Bericht des Vorstandes und der Abteilungsleiter  
Der 1. Vorsitzende Reiner Ahnert berichtet, dass 10 gemeinsame Vorstandssitzungen, 13 im 
kleinen geschäftsführenden Kreis, 4 Teilnahmen am Vereinestammtisch und die Teilnahme an 
Abteilungsversammlungen stattgefunden haben. Der Sommerbiathlon und das Oktoberfest 
wurden durch den MTV mitgestaltet. Bei Gesprächen mit der Stadt Sehnde ergab sich z.B., dass 
sich die Pflegepauschale für Sportplätze erhöhen müsste. Der Sportring Sehnde hat eine 
Erhöhung von 26,5 Cent auf 35 Cent vorgeschlagen. Das Baseball-Team des SuS Sehnde hat 
sich nach einer gemeinsamen Nutzung des 3. Platzes erkundigt, und auch der Umbau der Halle 
wurde besprochen. Er zeigt sehr anschaulich, wie sich der Umbau der Halle (seit dem 21.6.) 
doch deutlich verzögert hat. Wie schon zuvor Fr. Vorholt erwähnt hat, ist die Bewirtschaftungs-
kostenbeteiligung von 7.600 € an die Stadt Sehnde ausgelaufen und wird nicht verlängert. 
Das Übungsleitertreffen im Gasthaus Steiner am 13.11.2009 war wieder sehr erfolgreich und 
gesellig. Am 19.01.2010 fand ein reines Arbeitstreffen im Rathaus statt. Neues Angebot: Die 
neue Sporthalle in Sehnde in der Feldstr. wird durch die Fußball- und Leichtathletik-Jugend  
freitags von 17 bis 20 Uhr genutzt. Der Sommer-Biathlon in Gemeinschaft mit dem 
Schützenverein hat wieder viel Spaß gemacht. Franz Bollig ist von seinem Amt als Sozialwart 
zurückgetreten. Reiner bedankt sich für 18 Jahre Vorstandsarbeit bei ihm. 
 
6.1. Anschließend folgen die Berichte der einzelnen Abteilungen  
 
6.1.1.  Bericht der Abteilung Badminton – Bernd Dobbrick  
 20 feste Spieler, gute Gemeinschaft. 
6.1.2.  Bericht der Abteilung Behindertensport – Franz Bollig (für Marcel Wendt) 

Seit 01.07.2010 gemeldet als 10. Abteilung im MTV Ilten und als ordentliches Mitglied im  
Behindertensportverbund Nds. gemeldet. Es würde ggf. Zuschüsse für ein Vereinsheim 
geben, wenn es behindertengerecht gebaut wird. Marcel Wendt ist der Übungsleiter und 
es gibt täglich wechselnde Angebote in der Halle. Die Gruppe befindet sich zzt. noch in 
der Findungsphase, die Beitragsgestaltung wird noch besprochen. Ggf. werden auch 
externe Mitglieder hinzukommen können. 
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Franz erläutert noch zu seinem Rücktritt als Sozialwart, dass er schon vorher als 
Abteilungsleiter für Fußball im Vorstand tätig war und somit auf 25 Jahre Vorstandsarbeit 
zurückblickt. Er bedankt sich und wünscht dem MTV alles Gute. 

6.1.3.  Bericht der Abteilung Faustball – Thorsten Wegner  
Thorsten Wegner ist neuer Abteilungsleiter (Bericht auf Wunsch bei der Vereinsführung  
einsehbar) 

6.1.4.  Bericht der Abteilung Fußball – Berndt Alten  
 (Bericht auf Wunsch bei der Vereinsführung einsehbar) 
6.1.5.  Bericht der Abteilung Fußball Jugend – Berndt Alten  
 (Bericht auf Wunsch bei der Vereinsführung einsehbar) 
6.1.6.  Bericht der Abteilung Gymnastik – Ellen Köhler  

Ellen Köhler berichtet über die gemeinschaftlichen Aktivitäten der Damengymnastik am  
Montag und stellt die einzelnen Gruppen vor. Annegret Böhme bietet wieder Rücken fit 
ab 07.09.2010 an. 

6.1.7.  Bericht der Abteilung Leichtathletik – Wolfgang Ortgiehs  
Birgit Frank und Jacob Weißing betreuen die Jugend. Es wurden 30 Sportabzeichen  
abgenommen. 

6.1.8.  Bericht der Abteilung Tennis – Reinhard Müller  
Neuer Abteilungsleiter Reinhard Müller, sein Vertreter Wolfgang Wiemers. Er stellt u. a. 
den neuen Anbau vor. (Bericht auf Wunsch bei der Vereinsführung einsehbar) 

6.1.9.  Bericht der Abteilung Tischtennis – Marc Wölbitsch  
   (Bericht auf Wunsch bei der Vereinsführung einsehbar) 
6.1.10. Bericht der Abteilung Turnen – Sigrid Hartmann  
 Rainer Konerding berichtet, da Sigrid Hartmann nicht anwesend ist. 
6.1.11. Bericht der Abteilung Volleyball – Frank Pooch 
 (Bericht auf Wunsch bei der Vereinsführung einsehbar) 
6.1.12 Bericht des Jugendleiters – Rainer Konerding 

Die Stadt Sehnde zahlt seit 2009 pauschal 4 €/Jugendlichen. Das ergibt für 2009 1820 €  
und für 2010 1848 €. Es wurde ein Jugendrat gegründet. Bisher haben sich alle 2 x 
getroffen.  

 
7. Bericht des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2009/2010  
Es berichtet Michael Schröder, da der Posten noch immer unbesetzt ist. Michael und Sigrid 
Hartmann haben sich die Arbeit aufgeteilt. (Bericht auf Wunsch bei der Vereinsführung 
einsehbar) Reiner bedankt sich bei Michael und Sigrid. 
 
8. Bericht der Kassenprüfer  
Ulli Scholz berichtet, dass er gemeinsam mit Cord Köhler die Kasse am 03.09.2009 geprüft hat 
und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Er beantragt die Entlastung für den 
Schatzmeister und den Vorstand.  
 
9. Entlastungserteilung für das Geschäftsjahr 2009/2010  
Den Anträgen auf Entlastungserteilung des Schatzmeisters und des Vorstandes wird jeweils 
einstimmig zugestimmt.  
 
10. Neuwahlen des geschäftsführenden Vorstandes: 
Frau Neuse wird ernannt, um die Wahl des Abteilungsleiters durchzuführen. 
AAmmtt  bbiisshheerr  NNEEUU  SSttiimmmmvveerrhhäällttnniiss  
11..  VVoorrssiittzzeennddee//rr  RReeiinneerr  AAhhnneerrtt  RReeiinneerr  AAhhnneerrtt  44  GGeeggeennssttiimmmmeenn  
22..  VVoorrssiittzzeennddee//rr  MMiicchhaaeell  SScchhrrööddeerr  SSeebbaassttiiaann  CCssiikkvvaarryy    eeiinnssttiimmmmiigg  
33..  VVoorrssiittzzeennddee//rr  KKllaauuss  KKeellllmmaannnn  KKllaauuss  KKeellllmmaannnn  11  GGeeggeennssttiimmmmee  
11..  SScchhrriiffttffüühhrreerr//iinn    SSiiggrriidd  HHaarrttmmaannnn  SSiiggrriidd  HHaarrttmmaannnn  22  GGeeggeennssttiimmmmeenn  
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AAmmtt  bbiisshheerr  NNEEUU  SSttiimmmmvveerrhhäällttnniiss  
SScchhaattzzmmeeiisstteerr//iinn  uunnbbeesseettzztt  MMiicchhaaeell  SScchhrrööddeerr  eeiinnssttiimmmmiigg  
11..  KKaassssiieerreerr//iinn  HHuuggoo  SScchhüünneemmaannnn    HHuuggoo  SScchhüünneemmaannnn  eeiinnssttiimmmmiigg  
GGeessaammttssppoorrttlleeiitteerr//iinn  uunnbbeesseettzztt  uunnbbeesseettzztt    
JJuuggeennddlleeiitteerr    RRaaiinneerr  KKoonneerrddiinngg    RRaaiinneerr  KKoonneerrddiinngg  eeiinnssttiimmmmiigg  
SSoozziiaallwwaarrtt//iinn  FFrraannzz  BBoolllliigg    LLaammbbeerrtt  BBaarroonn  eeiinnssttiimmmmiigg  
PPrreesssseewwaarrtt//iinn  uunnbbeesseettzztt  uunnbbeesseettzztt    
 
11. Bestätigung der Abteilungsleiter, soweit neu gewählt  
Badminton   Berndt Dobbrick, Regine Raddatz  
Behindertensport: Marcel Wendt, komm. Leiter 
Faustball   Thorsten Wegner, Achim Fritsch  
Fußball   Berndt Alten, Gerhard Ortelt, Andreas Lange  
Gymnastik   Ellen Köhler, Annegret Böhme  
Leichtathletik   Wolfgang Ortgiehs, Dieter Krink  
Tennis   Reinhard Müller, Wolfgang Wiemers  
Tischtennis   Marc Wölbitsch, Alexander Wagner  
Turnen   Sigrid Hartmann, Bettina Hellwich 
Volleyball   Frank Pooch, Reiner Ahnert  
 
Die Bestätigung aller Abteilungsleiter erfolgt einstimmig.  
 
12. Neuwahlen des Beirates 
Amt bisher  NEU 
2. Schriftführerin  Karin Hollemann Karin Hollemann 
2. Kassierer Wolfgang Ortelt  Jürgen Brückner 
Hallen- und Gerätewart (Stadt Sehnde)  
Platzwart Klaus Kellmann  Klaus Kellmann 
Platzwart Jürgen Schenkemeyer  Jürgen Schenkemeyer 
 
Der Beirat wurde einstimmig gewählt. 
 
13. Neuwahlen des Ehrenrates 
Amt bisher  NEU 
Obmann / Obfrau Siegfried Preugschat Siegfried Preugschat 
Beisitzer/in Otto Hartmann Otto Hartmann 
Beisitzer/in Wilfried Laskowsky Wilfried Laskowsky 
 
Der Ehrenrat wurde einstimmig gewählt. 
 
14. Neuwahlen der Kassenprüfer 
Bisher NEU 
Cord Köhler Cord Köhler 
Ulrich Scholz Sven Tasche 
 
Die Kassenprüfer wurden einstimmig gewählt. Reiner bedankt sich bei Ulrich Scholz. 
 
15. Festsetzung der Beiträge für das Geschäftsjahr 2010/2011  
Die bisherigen Mitgliedsbeiträge sollen beibehalten werden.  
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16. Haushaltsvoranschläge für das Geschäftsjahr 2010/2011  
Michael Schröder erläutert anhand einer Präsentation (auf Wunsch bei der Vereinsführung 
einsehbar) die Haushaltsvoranschläge. Er stellt den Haushaltsvoranschlag mit und ohne den 
Bau des Vereinsheims dar. Die Vorschläge werden mit 5 Enthaltungen genehmigt.  
 
17. Ausblick 2010/2011  
Erneut werden der Förderverein der Feuerwehr Ilten und die Feuerwehr Ilten gemeinsam mit 
dem Förderverein des MTV Ilten und dem MTV Ilten das Iltener Oktoberfest durchführen. Dies 
wird wieder auf dem „Brandes-Hof“ am Thie, am 2. Oktober 2010 stattfinden. 
Wie schon oben vorgestellt, steht der Bau des Vereinsheims auf dem Plan.  
 
18. Mitteilungen ohne Beschlussfassung  
Es liegen keine Anträge vor.  
Annegret Böhme stellt fest, dass der Vereinsschaukasten bei NP entweder gepflegt oder 
abgenommen werden soll.  
Siegfried Preugschat macht den Vorschlag, dass bei der Versendung der Einladungen zur 
nächsten JHV das Protokoll mit versendet wird. Eine Veröffentlichung im Internet vorab ist nicht 
möglich, da das Protokoll noch nicht genehmigt ist. Die Anfrage wird im Vorstand geprüft, ggf. 
wäre eine Satzungsänderung erforderlich. 
Herr Neumann von der Stadt Sehnde entschuldigt sich noch einmal für die Verzögerungen beim 
Turnhallenumbau und gibt entsprechende Erklärungen dazu ab. Er zeigt einen detaillierten 
Ablaufplan bis zum 11.10. auf und dankt dem Vorstand für sein Verständnis. Die ihm bisher 
nicht bekannten Nässeschäden werden geprüft und die Endreinigung der Halle durch die Stadt 
Sehnde durchgeführt. 
 
Reiner Ahnert bedankt sich für die Teilnahme und wünscht ein erfolgreiches Sportjahr 
2010/2011.  
 
Er schließt den offiziellen Teil um 21.55 Uhr  
 

 

Karin Hollemann 


